

Die Basisgruppe und Studienvertretung Telematik

Die Sommerferien sind nun endgültig zu Ende und der Uni-Alltag hat uns wieder. Das heißt auch für uns, die Basisgruppe Telematik, dass die Arbeit ruft und wir wieder voll durchstarten müssen.

Damit ihr einen kleinen Einblick bekommt, wer wir überhaupt sind und was wir tun wollen wir euch auf diesem Weg ein bisschen über uns erzählen.

Wir sind ein nur kleiner Teil der Hochschülerschaft der TU (HTU) und ein noch kleinerer Teil der Österreichischen Hochschülerschaft (ÖH). Auf die ÖH möchte ich hier gar nicht weiter eingehen - es sei nur erwähnt, dass es an der Spitze die Bundesvertretung (BV) und an jeder Universität eine Universitätsvertretung (UV) gibt - damit sind wir auch schon wieder bei der TU Graz. Hier gibt es seit den ÖH-Wahlen im letzten Semester eine neue Universitätsvertretung, die zur Zeit folgendermaßen besetzt ist: Von 11 Mandaten hat 6 die Fachschaftsliste, 2 die BLATT, 2 die VSSStÖ und 1 die AG. viel näher möchte ich auch hierauf nicht eingehen - wenn euch die Details interessieren, besucht einfach die Homepage der HTU (www.htu.tugraz.at).

Weitere Organe auf der TU Graz sind die Fakultätsvertretungen (jeweils für alle Studienrichtungen einer Fakultät) und eben die Studienvertretungen. Wobei die meisten Studienvertretungen nicht nur aus den gewählten Mandatären bestehen, sondern oft von zahlreichen freien Mitarbeitern unterstützt werden. Genauso wird es auch in der Telematik gehandhabt - weshalb wir uns Basisgruppe und nicht „nur“ Studienvertretung nennen.

Die Basisgruppe Telematik besteht aus 5 Mandatarinnen und Mandatären und im Moment ca. 15 freiwilligen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern. Unsere Hauptaufgabe ist es, die Interessen der Studierenden gegenüber den Professoren

und der Universität zu vertreten und bei studienrelevanten Problemen zu helfen.

Um diese Ziele zu erreichen werden Mitarbeiter in die verschiedensten Gremien entsandt. Dabei handelt es sich beispielsweise um die AG Studienkommission, wo mit Professoren und Vertretern aus dem Mittelbau über die Studienpläne und Lehrveranstaltungen einer Studienrichtung diskutiert wird. In der Berufungskommission wird - ebenfalls in Zusammenarbeit mit Professoren und Mittelbau - über die Besetzung einer Professur entschieden.

Dann gibt es noch die bereits oben erwähnten Fakultätsvertretungen, bestehend jeweils aus einigen Studierendenvertretern der beteiligten Studienrichtungen. Im - an der TU Graz einzigartigen - Fall der Telematik (wir sind das einzige interfakultäre Studium) werden gleich zwei Fakultätsvertretungen beschickt: Die Fakultätsvertretung Informatik und die Fakultätsvertretung Elektrotechnik. In diesen werden Themen behandelt, die nicht nur eine Studienrichtung alleine, sondern alle an einer Fakultät Studierenden betreffen.

Aber natürlich besteht das Studium nicht nur aus Lernen und Arbeiten. Aus diesem Grund fühlen wir uns auch zuständig hin und wieder für Auflockerungen im Studienalltag zu sorgen und sind deshalb verantwortlich für Veranstaltungen wie den Glühweinstand im November oder das inzwischen schon fast zur Tradition gewordene Inffeld-Sommerfest Mitte Juni.

Um hier gleich noch ein bisschen Werbung einzuschmuggeln: Unser Glühweinwoche findet heuer voraussichtlich vom 14. bis zum 18. November statt. Für alle, die das noch nicht kennen oder es schon wieder vergessen haben (sowas soll vorkommen, vor allem wenn Glühwein im Spiel ist...): unser

Glühweinstand ist in der Inffeldgasse vor dem Gebäude 16b (HS i13) zu finden. Das ist übrigens auch eine gute Gelegenheit ein bisschen mit euren Studienvertretern ins Gespräch zu kommen.

Kurz zusammengefasst kann man sagen, die Basisgruppe Telematik ist Anlaufstelle für alle Studierenden bei Fragen, Beschwerden oder Problemen, kommuniziert mit der Universität und den Professoren, wenn es Schwierigkeiten gibt oder Änderungen im Studienplan anstehen und versucht, so gut es eben möglich ist, die Studienzeit zu erleichtern und hin und wieder auch aufzulockern.

Sollte es dich interessieren bei uns mitzuarbeiten oder einfach nur mal reinzuschnuppern - zu finden sind wir in der Inffeldgasse 16b/EG (neben der Prüfungsbeispielsammlung). Schau einfach vorbei wenn die Tür offen ist.

Unsere Sitzungen finden regelmäßig am Montag-Abend um 18:30 Uhr im Basisgruppenraum statt - auch hier ist jeder herzlich eingeladen vorbeizukommen und mitzureden.

Weitere Infos findest du unter www.telematik.edu oder du schickst uns eine email: basisgruppe@telematik.edu oder du postest in die Newsgroup: tugraz.telematik

Nachdem nun hoffentlich alle Klarheiten beseitigt sind wünschen wir allen Telematikern ein erfolgreiches Studienjahr und allen Erstsemestrigen einen guten Einstieg und viel Erfolg im Studium.

eure Basisgruppe Telematik

Eva Daum
Christina Fressel
Florian Kilian

